



第3回 自治協議会理事会 9月5日(木) 19時～

各事業検討部会からの会議報告と敬老会の実施内容について下記のとおり話されました。地区民祭については、事業検討部会での報告を基に更に検討していくこととしました。

- 環境美化活動について（千葉副会長）
市民センター裏の急傾斜地については、業者委託とする。その他の箇所についても見直しを行い、輪番制で実施していくこととする。
 - ・フェンスの外や児童館側のところは？→地域の作業で行う
 - ・地区の輪番制という事だが、仏坂地区は約20人程の参加者になると予想されるなかで、この範囲は大変。他地区との組み合わせで、例えば区毎の組合せて行うよう検討願いたい。→今後検討する
- 次代を担う後継者の育成検討部会（渡邊副会長）（詳細は8月号コミュニケーションをご覧ください）
 - ・Idea という情報誌で大東町の長者自治会の取組が掲載されていたので紹介。
「いままでやってたから」という概念にこだわらず、可能な限り簡素化し「なり手」の負担を軽減していかなければならないのではと感じたし、検討部会のなかでもそのような話が出た。実態に合わせた仕組作りをしていかなければならない。
- 地域農業の再構築検討部会（菊地副会長）（詳細は右ページをご覧ください）
- 地区民祭検討部会（小野寺会長）（詳細は右ページをご覧ください）
- その他 敬老会の実施について、須藤事務局長から報告（9月5日現在の状況）
9月13日(土)当祝者119人中58人集合形式で市民センターの集会室で行なう。飲食はなしだが、お茶、お茶菓子と、持ち帰り弁当を準備する。
アトラクションとして、環会・若柳流梅寿会の舞踊、田河津のほら吹き大会で優勝した佐藤昭彦さんをお招きする予定。

第6回 三役会議 9月16日(火) 15時30分～

- 各事業（ピックアップして）の振り返り。
- 環境美化活動
 - ・作業終了後、参加者から「急傾斜の業者委託」「各地区輪番性でやる事」に対して質問があったこと、それについて決定に至る経過を説明したこと。（千葉副会長）
 - ・地区によっては人数が少なく作業時間が掛かると思うが、まずは地区毎に作業することで進めたい。（寺沢は約50人で30分）（会長）
 - ・校庭を使う事については自治協として責任が発生するという事。運動会なども各自治会単位でのレクスポーツなどに置き換えていくことも検討が必要だろう（会長）
 - 次代を担う後継者の育成事業検討部会
 - ・若者たちが何かをしようとするとき、ある程度のフォローが必要で、手間はかかるが小さな成功体験をさせながら進めるのが良いのではないかと。（千葉副会長）
 - ・せっかく集まり横のつながりも出来たのでなんとか良い方向へ進めていきたい。（事務局長）
 - ・仏坂で若い人達に任せて、クリスマス会を企画してもらえるように動き始めたところ。具体的には決まっていないが、見守っていきたい。（渡邊副会長）
 - ・小学校もなくなり、地域とのつながりがなくなっている。（菊地副会長）
 - 監査
今回の監査で指摘された内容の改善を進めることと同時に、今後は監査後、別日に監事さん方に集まって頂き、質問や意見などを述べて頂く機会を設けたらいかか。（会長）
- など、今後検討が必要な内容も話されました。
※9月18日（木）には新年会事業検討部会が開かれましたが、詳しい内容については10月号でお知らせいたします。

第1回 地域農業の再構築事業検討部会

磐清水自治協議会では8月29日(金)19時から「第1回地域農業の再構築事業検討部会」を行いました。令和5年度に行った内容も踏まえ、下記のような話が出ました。

- 次の世代がない、あと何年今のメンバーでもつかどうか。
- 基盤整備をやっておけば、農地は荒れることは少ないだろうとの考えから仏坂地区で実行した。
- 法人に農地を貸す形態とすれば、作業なしで収入（借地料）はある。
- 今、課題は相続放棄。農地の荒廃を防ぐには法人を作って、農地を譲渡してもらう方がいいのではないか。
- オペレーターはアルバイトで雇用しているところも多い。
- 法人化すれば、法人が適地適作の方針に沿って作付作物を検討することになり、条件の良いところでコメを作り、そのほかは他の作物に切替えるなど、効率的な生産が可能となる。
- できそうなところから、一緒にやれるようにしていきましょう。
- 各地区の営農組合や農家組合の組合長も含め、再度情報交換を行い、その後、講演会なり研修なりを行いたい。

第2回事業部会は10月21日(火)に実施する予定です。

第2回 地区民祭事業検討部会

磐清水自治協議会では9月4日(木)19時から「第2回地区民祭事業検討部会」を行ないました。下記の内容が検討され、9月5日の第3回自治協理事会に諮られました。

- 【屋外イベント】「一関 時の太鼓」の演奏
- 【舞台部門】ボクがワタシが1等賞、地元活動団体による舞踊等、磐清水物語Ⅱ上演、お楽しみ抽選会
- 午前中で終了予定だが、団子やいなりのり巻きパックの仕入れ、販売は行う。キッチンカーはなし。
- 各地区からの負担金は仏坂6,000円、寺沢10,400円、濁沼9,700円とする。（自治会費集金の戸数より）
- ボクがワタシが1等賞については、なるべく一般の方も多く参加してほしい。自薦も含め、部会員も地域の方を推薦願う。
- 昨年好評だった餅まきをどこかのタイミングでいれる。
- お楽しみ抽選会の抽選券は地区民祭のチラシに盛り込む。抽選は地区内の人のみ。



環境美化活動（寺沢地区）

磐清水自治協議会の環境美化活動は、9月7日(日)朝6時から行われました。寺沢地区の参加者49人により、約30分程で作業は終了しました。今回から作業範囲の見直しや急斜面の業者委託など作業の負担の軽減を図った中で行われました。作業終了後には業者委託の件などについて参加者から質問や意見などが出る場面もあり、千葉自治会長から今回の実施に至る経過説明と、今後の検討課題もある事などが話されました。参加頂いた皆様、大変お疲れ様でした。

仏坂地区「納涼ビアガーデン」

仏坂地区では8月30日(土)午後5時から7時まで地区内外から約40人が参加し、「納涼ビアガーデン」が開催されました。集落センターのなかには提灯が飾られお祭りムードが高まります。外では、焼き鳥が焼かれて会場は美味しい香りに包まれました。また、集会室では昔の地区民祭の演劇のDVDが上演され、「あれー、誰だべ」「何年前だが、若いごど！」などと話に花が咲き、ビールの進みも早かった(?)かも。今後、若い人達に出てきてもらう具体的な方法なども話題に出たとのこと。話しやすい雰囲気の中かで有意義な時間が過ごせたようでした。



ビール担当

焼き鳥担当